

# LA TRADICION

DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

FRANQUEO CONCERTADO

SEMANARIO

ORGANO DEL PARTIDO TRADICIONALISTA EN LOS DISTRITOS DE TORTOSA, ROQUETAS Y GANDESA

2.<sup>a</sup> Época  
Año X

SUSCRIPCION DEL SEMANARIO

Trimestre. . . . . 1'50 peseta

Un año . . . . . 6

Número suelto 10 céntimos.

ROQUETAS

Sábado 20 de Septiembre de 1919

REDACCION Y ADMINISTRACION

Tales Vells, Círculo Tradicionalista

TORTOSA

Núm. 428

## Homenaje a nuestro Diputado

A los actos últimamente celebrados en honor del gran patricio y excelente amigo, el querido Dr. Ferrer, en Santa Bárbara, Ametlla, Vinallop y Jesús, seguirán otros en la mayor parte de los pueblos del distrito de Tortosa-Roquetas, como prueba de la estima en que se le tiene y por la labor altamente beneficiosa que de su gestión en la Diputación y en la Mancomunidad esperan todos los ciudadanos.

En estas manifestaciones de cariño hacia nuestro jefe toman parte hasta los más distanciados de nuestra política, pues se van convenciendo que es el único hombre que en estos tiempos de cobardía y comodismo ha hecho fracasar en esta rica y hermosa comarca los planes bastardos y antipatrióticos que se proponían llevar a cabo para su total ruina los mercaderes de la revolución y acaparadores de la holgazanería y de la desvergüenza.

La gente va abriendo los ojos, va entrando en razón y volviendo en dominio de sus facultades, atrofiadas con las criminales predicaciones que unos cuantos vividores de la politiquería les han venido inculcando en sus pobres mentes.

Pero no son sólo nuestros comarcanos los que quieren demostrar el cariño que por el Dr. Ferrer sienten. Los tradicionalistas de Tarragona, orgullosos y sintiendo como propio el espléndido triunfo obtenido por nuestro candidato, y viendo en el Dr. Ferrer al redentor verdadero de las multitudes descarriadas y al salvador de esta nuestra explotada tierra, han organizado para el domingo, 28 del actual, un importante homenaje, entre cuyos actos figura un gran banquete, al que asistirá también el Diputado provincial que tan señalado triunfo obtuvo últimamente en el distrito de Gandesa, y muy apreciable amigo nuestro, don Daniel Serres, y un extraordinario mitin en el teatro Principal de aquella ciudad, en el que, entre otros, tomarán parte los grandilocuentes D. Jaime Chicharro y D. Dalmaçio Iglesias.

¡La verdad y la justicia se abren paso!  
¡El pueblo ha encontrado a su redentor!

Señores de la farsa andante: ¿sabéis lo que significan para vosotros todas esas manifestaciones del pueblo soberano? Pues el R. I. P. para vuestra desatentada política y para vuestras desmedidas ambiciones de dominio y adogalamiento.

Si no ¡al tiempo!

LLAONET.

## Un rato a música

Señores, ¡es el colmo! El Director de la Banda llamada Municipal en vez de Marcellinera, con la forma más *basta*, ha mandado una hoja a todas las entidades de esta ciudad, pidiendo cooperen con su óbolo a la adquisición de una bandera para dicha Banda.

Bien me parece la idea, pero, aunque tortosinos, estamos acostumbrados a que las cosas se hagan con un poco más de cortesía y *finura*, pidiendo el natural parabien con su correspondiente oficio.

Sr. Jefe o Director: en valenciano puede no ser así, en nuestro terruño así es; se lo aconsejo para otra vez.

Pero lo que más me extraña y parece sea algo burlesco, o a lo menos como a tal lo tomo, es que acuda a esas entidades que tan en contra (la mayoría) están en la forma y proceder de dicha Banda Murri-republicana.

¡Hombre, me parece buena lógica! El día de la inauguración oficial de dicha Banda, como si para ellos única y exclusivamente haya sido constituida, hicieron las delicias solamente al Alcalde del poble con la imprescindible «Marsellesa» (me parece le hubieran cuadrado más bien a dicha autoridad «Els Segadors», ¿verdad, Sr. Piñana?), y a su Diputado con la misma sonata; y como si no hubiera más autoridades (ni Obispo, ni Juez, ni Gobernador militar), ya habían terminado su cometido.

Pero... como esta Banda *no es política*, les restaba el recorrer las entidades, yéndose a renglón seguido al Centro Republicano, pues les pareció podía haber quien se enfadase, ya que *no habían significado* bastante su republicanismo, y tenían que gastar en él las veinticinco pesetas que el Alcalde del poble les había regalado por su bien ejecutada «Marsellesa». ¿Y las del Diputado? Aún vuelan. ¡Pobrecitos! Y eso que estaban esperando a manos llenas...

Como algún que otro músico mostrase reparos en entrar en dicho Centro no siendo en función con la banda, el Sr. Director lo arregló enseguida haciendo romper la música en la calle hasta llegar al salón.

Y ya no había más entidades a recorrer... ¿Es que no había ya otras, Sr. Perez? A lo que es muy natural que conteste que no, ya que para nada las necesitaba.

Ahora bien; como en buena lógica no sólo no coadyuvamos a dicha obra de regalarles una bandera, sino que aconsejamos a todas cuantas personas se precien de sensatas y antimarcellineras no contribuyan tam-

poco; que lo hagan aquellas para quienes fué instituida la citada Banda.

En Tortosa obramos así, Sr. Director; en Valencia... que se las compongan...

SKIKULL.

## El pitorreo de un cándido

Para *lata* la de Ginestar. Y conste que no tenemos interés en hacer un reclamo.

Los tres o cuatro revolucionarios de *guardarropía* que dirigen allí el cotarro republicano no desperdician la más insignificante ocasión para mortificar a la gente pacífica y hacer un alarde de fuerzas que no tienen, puesto que en Ginestar sólo cuentan con fuerzas propias la familia Algueró, por su bondad, y Marcelino, por su maldad.

Siendo tan vengativos los republicanos *pour rire* de la invicta villa de la *lata*, del *pito* y de la *seba* (... de Tremuntá), no podía faltar el *trágala* con motivo del *triunfo* del exímio patricio y bachiller en artes, para quien el acta de diputado provincial tenía más importancia que la Presidencia de los Estados Unidos. ¡*Siboc!*

Parece ser que Sardanápalo, *el ricachón*, hizo creer a Tremuntá que *brut o net* habían de ser anuladas las actas de los señores Ferrer y Tomás y que sería proclamado el *ginestanol*, a quien el tutor podría enseñar las malas artes de hacerse rico sin trabajar, hasta poder hacer una fortuna como el explotador de los payeses, valiéndose de la política y... de la ignorancia de los correligionarios.

Fiando el Sr. Pamies en promesas halagüeñas, contento y fuera de sí como un niño que cuenta hasta los minutos que faltan para poseer el juguete del día de Reyes, se dispone a solemnizar el gran acontecimiento. El entusiasmo empieza a desbordarse en Ginestar. Va a tocar un pasa-calles marselesco la banda de música, cuando se recibe recado de que se ha estropeado *el bombo*. Todas las carnicerías están repletas de carne de borrego para los correligionarios, y no puede aprovecharse porque el Dr. Ferrer, velando por la salud pública, hace ver que *se hi ha c... la mosca*. ¿Qué hacer? Se convierte entonces toda la comilona en *carne de gallina* y se pone en conserva hasta que el Wilson de Ginestar haya tomado posesión de un cargo que ha de cuadrarle tanto como a una burra las arracadas.

Cuando todos guardábamos silencio mientras se marcaba el compás de espera, una bandera anuncia algún fausto suceso. ¿Qué será? ¡Ah, no indagemos más!... ¿No

ois ese *pito*, monótono como los discursos que pueda hacer Franciscu? Ahora ya no hay lugar a duda. El *pito* de la fábrica de Tremuntá toca sin cesar para que los pueblos vecinos y Cardó se enteren de la VICTORIA. ¡Cómo rabián los admiradores de los Comtes! dicen para sus adentros los que ahora repican a gloria. Ya es Diputado Francisco, exclaman. Mirad los sobres de las cartas que recibe y veréis que ya se le dá el tratamiento. Van aumentando los apretones de manos. El humo de los habanos formá una densa nube. El *champagne* muestra su espuma, que simboliza el gran genio del ex-alcalde. Se telegrafía la victoria al Kaiser para que sea más amargo su ostracismo. Entre vítores y aplausos son leídas las felicitaciones de casi todos los jefes de Estados. La lectura del cablegrama del Presidente de la República China arranca lágrimas de emoción por las frases cariñosas que dedica a sus correligionarios de la Ribera del Ebro. Nosotros, que nunca habíamos visto en nuestros pueblos un diputado provincial, no acabamos de salir de nuestro asombro y estamos condenados a oír el *pito* que nos atormenta a cada minuto.

Transcurridas algunas semanas, al exclamar Tremuntá ¡mi gozo en un pozo! y después de pagados muy caros los *postres* de su triunfo (!), el *pitorreo* ya no es exclusivo de la fábrica. Ahora son ya innumerables los que se *pitorrean* de las fanfarronadas del Sr. Pamies que en el pecado lleva la penitencia.

Hay derecho, pues, a *pitorrearse* de quien, perdiendo el acta de diputado, quedó con la *vitalicia* de CÁNDIDO.

PEP DEL GINESTÁ.

### Desde mi balcón

Un gruñido prolongado como de manada de fieras encandiladas con abundante botín me ha levantado súbitamente de mi mesa de trabajo y empujado hácia el balcón de mi despacho que da vista a la plaza de la Catedral.

Efectivamente, las fieras no eran fieras, sino un grupo de tiznados cargadores de carbón, que con palabras que parecían gruñidos y con ademanes que no pueden compararse ni describirse requebraban a una señorita elegantemente desnuda que pasaba.

La señorita llevaba al lado a una señora que parecía ser su madre, y ambas al pasar por delante de la puerta principal del templo se santiguaron devotamente...

Escozor de vergüenza azotó mi rostro y congoja de lástima y de asco llenó mi corazón. No acertaba a distinguir qué me lo producía más: si era el triunfo del demonio que relinchaba lujuriosamente en la plaza por la boca de aquellos desdichados, o la derrota de Jesús del Sagrario de la Catedral, escarnecido por aquella señal de la cruz, hecha sobre un pecho impúdico y por un brazo desnudo. Os confieso que no había visto nunca una reproducción más exacta de la escena del Pretorio, de escarnecer y abofetear a Cristo, saludándolo como Rey.

Vuelvo a mi mesa, y oprimido todavía el corazón, digo por medio de estas páginas a las mujeres cristianas que las lean:

Decid a vuestras amigas de parte de un Obispo católico, que si se obstinan en lucir desnudeces, que no se acuerden de Cristo para rezarle, ni santiguarse, ni visitarle, ni mucho menos recibirle. ¡Que no! ¡que no! ¡que lo dejen tranquilo siquiera en la soledad de sus iglesias!...

† MANUEL, Obispo de Olimpo.

### Paso-doble marcelinero

Los republicanos gritaban  
Ya hemos pasado ya  
Y el señor Ferrer y los otros  
No pasan ni pasarán,  
No pasan ni pasarán.

Como vemos hoy,  
Ya se han engañado;  
Que Ferrer y los suyos  
Son los que han pasado.

D. Joaquín Ferrer, señores,  
Ha salido diputado,  
A pesar de las muchas trampas  
Del partido republicano,  
Del partido republicano.

Y en la Diputación  
Allí le trendréis  
Para ver las faltas  
Que aquí cometéis.

El Dr. Ferrer es, señores,  
Quién Tortosa ha de salvar  
Y al partido republicano  
Acabar de derrotar,  
Acabar de derrotar.

Y por eso, pueblo,  
Ya puedes gritar  
Que los republicanos  
Jamás pasarán.

P. V. J.

### Desde Regués

#### Esperamos... pero sentados

Unos días antes de las elecciones generales subió Marcelino y nos dijo que el jueves pasadas las elecciones volvería para repartir las aguas para regar. Pero dejó, como siempre, incumplida la promesa.

Vinieron las de Diputados provinciales, y también subió unos días antes a cazar los votos de este barrio. Dijo que no había podido subir porque Daniel Mangrané estaba haciendo obras y le era imposible venir, y por fin dijo que «el domingo que viene subiremos»... y ésta es la hora en que todavía no se le ha visto el pelo.

Como podrán comprender los vecinos de este barrio, el fin de Marcelino no es el de dar el agua, sino el de cazar votos para ponerse él y sus compinches bien arreglados.

¡Farsante, te conocemos! Cansado como estás de engañar a quienes te han creído de buena fe en lo de los Censos, Registro Fiscal y otras muchas expoliaciones, quieres ahora explotar a este barrio por tercera vez; pero no vas a conseguir tu propósito, sus vecinos te conocen y saben que tus promesas no son más que embustes y farsas.

Vecinos de Regués: hace cinco años que Marcelino es diputado; ¿quién de vosotros ha oído su voz en favor de los propietarios de Regués o bien ponerse a su lado ayudándoles para que puedan regar? Ninguno.

¿A qué es debido eso que ahora hacen propalar sus paniaguados de que Marcelino quiere que el agua sea aprovechada para este barrio? ¿A qué es debido? Pues es debido, vecinos de Regués, a que D. Joaquín Ferrer, nuestro Diputado provincial, en la prensa, en mitines, en conferencias, donde ha sido necesario, ha acudido y defendido nuestros derechos e intereses, mientras el farsante ha hecho el caldo gordo a quien es causa de nuestra ruina. A eso es debido y quien diga lo contrario miente.

Adelante, D. Joaquín; no deje ese camino emprendido en defender los intereses generales de Tortosa y sus partidas, que día llegará en que el pueblo se dará cuenta de sus trabajos y le dará el premio a que se hace acreedor. ¡Adelante, D. Joaquín!

UN REGUERENSE.

### Homenaje a los Diputados Provinciales

D. Joaquín Ferrer Ferrer y  
D. Daniel Serres Lorán

Los tradicionalistas de la capital de Tarragona, deseosos de homenajear a los diputados electos tradicionalistas por esta provincia D. Daniel Serres y D. Joaquín Ferrer, han organizado para el próximo domingo, día 28 del corriente, importantes actos que, a juzgar por el entusiasmo reinante, revestirán gran solemnidad.

A las doce del día tendrá lugar un

**Vermohut de honor**

A la una de la tarde

**GRAN BANQUETE**

servido en los espaciosos salones del Círculo Tradicionalista.

A las cinco

**GRANDIOSO MITIN**

en el Teatro Principal de aquella ciudad, y en el que tomarán parte, además de otros elocuentes oradores, los homenajeados

**D. Daniel Serres**

**D. Joaquín Ferrer**

el ilustre diputado a Cortes por Nules

**D. Jaime Chicharro**

y el ex-Senador por esta provincia

**D. Dalmacio Iglesias**

NOTA.—Nos encarece la Comisión organizadora del homenaje pongamos en conocimiento de todos nuestros amigos, que cuantos deseen asistir al Banquete se sirvan participarlo cuanto antes a aquella Comisión (Círculo Tradicionalista de Tarragona, Caballeros, 10).

### Sección Oficial

REQUETÉ JAIMISTA

Se convoca a todos los socios de esta agrupación a la reunión que se celebrará mañana, domingo, a las tres de la tarde, en las escuelas del Círculo Tradicionalista, para tratar de asuntos de gran importancia.

EL SECRETARIO.

## Desde el Jesús

Se conoce que para nada sirven las leyes, ni la justicia ni la igualdad en esta desgraciada tierra donde imperan los amantes del pueblo y de los atropellados.

Echándose las de guapos, los Foleons o Lluisos, porque son muy amigos de Marcelino y de todos los farsantes que nos han engañado, se creen con derecho para hacer mangas y capirotos y lo que les dé la gana en este arrabal, y andan algo equivocados si tal creen los muy aprovechados, pues contra sus absurdas pretensiones se levantará todo el arrabal del Jesús que impedirá sus antilegales maniobras.

Ellos se han propuesto tirar adelante y acabar las obras de casa la Tomata, fuera de la ley, y nosotros tampoco cejaremos en nuestro empeño hasta que en este asunto se haga justicia.

¡Veremos quién vence!

La caída de los tiranos y explotadores se acerca y en ella sereis también arrastrados vosotros, señores aprovechados.

JOSÉ LAJUNTA BARBERÁ.

## La cobardía de un Gobierno

Desapareció en la noche de los tiempos un Gobierno integrado por cobardes. Este fué el que concedió la amnistía de poco há. Y al aplicarle el mote de cobarde, no podemos añadirle el de estulto... pero sí el de necio; y al estar un poco desposeído de la ignorancia supina, quiso ver un poco más allá de sus narices y presenció la farsa payasesca de una muchedumbre que pedía amnistía o de lo contrario la piel de los gobernantes. Lo de la piel lo creyeron estos últimos, y, sin comprender que la suya por ser suya no valía ni siquiera para un mal tambor infantil ni menos para una fútil bota de vino, sintieron horror por la maravillosa tela que el Supremo Hacedor les dió al venir al mundo, pues a su entender debería ser bajo ¡y tan bajo! ver pieles de ministro convertidas en recipientes, donde, a juzgar por su probable uso, serían manoseadas por las asquerosas y callosas manos de los adoradores del dios Baco.

¿Qué hemos de hacer? se atrevieron a preguntar algunos. ¿Qué? Necia pregunta. Nada, casi nada... es decir, todo.

¿Quieren la autonomía o la piel? ¡Imbéciles! Os daremos la autonomía, una y mil si quereis, pues a nosotros nos importa un cigarro barato que España se hunda y vayan a parar sus gloriosos restos en los insondables y tenebrosos fondos del Océano mientras nos salvemos nosotros. Esto es todo. ¿Qué os parece, camaradas? preguntó orgulloso el entonces Presidente. Y es tradición que los milenarios duendes y las innumerables almas en pena que estéricamente moran en la mansión de *justicia y equidad*, por contestación al Jefe no oyeron más que una estruendosa salva de aplausos. La deshonra de la nación se consumió y los que habían proporcionado a la Patria zozobras sin fin, habían ensangrentado sus calles y habían asesinado a pundonorosos oficiales del glorioso Ejército español, salieron de sus

# Julián Hierro

**LA ELECTRICIDAD, S. A., de Sabadell**

para toda clase de maquinaria eléctrica y mecánica, como motores, bombas, grupos, instalaciones de alta y baja tensión. Proyectos, planos y presupuestos, gratis.

**Almacenes y Talleres: (Frente al Parque), Pedrell, 37**

guardias con premeditados planes de mayores crímenes, de escandalosas tropelías, de matar en plena calle y en pleno día al que tienen en ojeriza, de que por todas partes se diga de España lo que el más lerdo repudiaba en las novelas de folletín, esto es, que ni en novela siquiera se dijese «en pleno día y en una calle bastante céntrica de la hermosa población de... las... pesetas que llevaba al Banco Nacional».

Y por ende, a este indulto no hacemos ningún comentario. Los hemos hecho de la amnistía. Pero los de la amnistía se pueden aplicar muy bien al indulto...

JUAN BTA. ALTÉS.

## Muchas gracias y adelante

Nuestro querido amigo y jefe el Dr. Ferrer nos encarga nuevamente que en su nombre demos las gracias a todos los amigos y correligionarios que cada día le escriben felicitándole por su triunfo, pues le es completamente imposible contestar personalmente tantas cartas.

Respecto a la política de cada uno de los pueblos, en la campaña de reorganización y propaganda que dentro poco tiempo emprenderemos, recorriendo todas las poblaciones de los distritos hermanos, habrá ocasión de estudiar y resolver cada caso particular, que se hará con verdadero conocimiento de causa sobre el propio terreno.

Nuestra Comunidad ha entrado en una nueva era de actividad y trabajo, y si el entusiasmo que a nosotros nos anima y vivifica lo poseen todos nuestros amigos, el triunfo definitivo no se hará esperar, pues el secreto de todo éxito es la voluntad firme de alcanzarlo.

Por lo tanto, ánimo y adelante sin vacilaciones y dudas, que queremos triunfar y triunfaremos.

## Bachillerías

Lo de Barcelona se arregló superiormente. Hay que reconocer que Sánchez el de las narices fenomenales, y Amado el amado de los cándidos, tienen una mano izquierda que ni la de Marcos.

¿Cómo dirán ustedes que han amasado el pastel del orden, de la tranquilidad pública y de la civilización estos señores?

Pues, sencillamente: poniendo a todos los asesinos, a todos los agitadores, a toda el hampa en la calle.

Si esto no es gobernar, no sabemos lo que será.

Después dirán que estos tios no saben lo que tienen y traen entre manos...

¡Oh si huelen a distancia las narices de Sánchez!

**Ingeniero electricista**

Agente exclusivo en toda la Comarca de la importante Casa

Bueno, pues, ahora ya lo saben ustedes: amasado el pastel, a comérselo y hasta la otra revolución, que no se hará esperar mucho tiempo.

Ya cayó el veto. «El Restaurador» y «Diario de Tortosa» se deshacen en zalamerías y ditirambos para la Banda republicana. ¡Rediez, ni que os tocan gratis!

Ya pareció el peine. La Mola de Catí arde; y enseguida, o después de dos días de arder, vengán caravanas para apagar la Mola de Catí; y después de dos o tres semanas la autorización para vender cinco mil pinos, que es lo que se trataba de demostrar al meterle fuego.

Ahora ya verá claro el pueblo quien metió o hizo arder la Mola de Catí.

¡Farsantes y tontos!

¡Qué pronto se descubren vuestras intrigas y paparruchas.

## MUEBLES

Gran Exposición

PANISELLO

Habitaciones completas

Moncada, 16—TORTOSA—Tel. 186.

## Crónica general

El martes falleció, tras corta enfermedad, el M.ltre. Sr. Deán de esta Santa Iglesia Catedral Dr. D. Francisco Borrás Juan.

Había desempeñado con gran competencia los cargos de Catedrático de este Seminario, Párroco del Sagrario, Canónigo por oposición de Granada, y hace unos cuatro meses fué nombrado Deán de esta Diócesis. Contaba solamente 42 años de edad.

Descanse en paz tan ilustre prebendado.

—Hemos recibido el número 7 de la simpática revista bimestral «Germanor», que con tanto esmero viene publicando «L'Asociació d'antics Alumnes del Col·legi de Sant Pere Apòstol», el cual contiene un interesante y ameno sumario, figurando las firmas de celebrados escritores; algunos de ellos han dado mucho realce a nuestras letras e historia patria.

Además hemos podido notar que se han introducido en esta bien escrita y editada revista importantes reformas, tanto en la colaboración como en la presentación y calidad, respirando en todas sus páginas el más puro y acendrado tortosinismo.

Agradecemos el envío del ejemplar y felicitamos a los ilustrados jóvenes de «L'As-

soeiació» por sus desvelos en pro de la cultura patria y de nuestras legendarias tradiciones.

**Teatro del Balneario.**—El jueves debió en este coliseo la notable Compañía cómica-dramática que dirige la celebrada primera actriz D.<sup>a</sup> Marta Cazorla, que tan grata impresión dejó el año pasado en esta ciudad juntamente con el malogrado actor Sr. Casa's.

La mayor parte de los artistas que componen esta Compañía son ya conocidos de nuestro público, los que forman un admirable conjunto.

«La enemiga», que fué la obra escogida para su presentación, fué muy bien interpretada, cosechando todos muchos y merecidos aplausos.

—El sport es uno de los medios hoy recomendado para la reconstitución física; el aire, el sol y la actividad constituyen un buen tónico; pero cuando el enervamiento, la inapetencia, los desarreglos del organismo y la neurastenia no ceden, hay que ayudar a la naturaleza con un tónico que le haga recobrar las fuerzas y la plenitud de la vida. Entre los varios conocidos, el que se considera más eficaz y de éxito inmediato es el Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 29 años de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior, pues es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

LA TRADICION es el periódico de mayor tirada y circulación de las provincias de Tarragona y Castellón

En LA TRADICION escriben las plumas más vibrantes y valientes.

LA TRADICION da palos de ciego a quien los merece y saca a la vindicta pública a los ladrones para que los ciudadanos puedan guardarse de ellos.

LA TRADICION pega fuerte y canta claro.

Suscribíos a LA TRADICION.

Anunciad en LA TRADICION.

### Tintorería Moderna

— DE —  
**José Bezalduch**

CRUERA, 15 — TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero, se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespones, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de brigos de cama. Especialidad en lavado a seco.

Perfección y rapidez en todos los encargos

Postales de la «Lliga del Bon Mot»

40 céntimos colección

**AMOR QUE SALVA**

drama por J. Chillida, 0'75 pesetas ejemplar.

Se venden en casa el Delegado de la «Lliga del Bon Mot», calle Gil de Federich, 11, pral., o en la Redacción de «El Restaurador».

Imprenta Biarnés, a cargo de Monllao

El mejor reconstituyente. es el verdadero, legítimo y primitivo **JARABE de Hipofosfitos de J. Climent (Viuda)**

que cura la **Anemia, Clorosis, Inapetencia**, regula las **Menstruaciones** por difíciles y tardías que sean, calmando sus dolores.



Marca registrada

Facilita el desarrollo de los niños, que con él crecen robustos, aumentando el apetito, y cura la debilidad general así **nativa como nerviosa.**

Viuda de J. Climent y C., S. en C. TORTOSA

Fábrica de géneros de punto

**Samuel Fabregat**

Ferrerías.—Tortosa

**Dr. E. SANZ**

MÉDICO

P. Alfonso XII — Tortosa

Corsetería La Parisián

**Juan Massagué**

Calle de la Ciudad, 5 Tortosa

Consultorio Homeopático del

**DR. T. HOMEDES**

Moncada, 18, pral., Tortosa

(Frente al café de las Siete Puertas)

Fábrica de alpargatas **LLASAT**

Tortosa

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Almacén de azulejos, baldosas, esmentos, piedra artificial y de toda clase de materiales de construcción

Hijos de María Ahis

Antigua Casa Marcasti

San Blas, 15, TORTOSA

Sucursal, Arrabal de la Cruz

**MUEBLES**  
**J. Fusté Forcadell**

Taller de Carpintería y Ebanistería. Venta de toda clase de muebles.

Imágenes y objetos propios para regalos

San Francisco, 12—Teléfono número 60

AMPOSTA

Reservado para el acreditado

aceite **GEVE**

de hígado puro de bacalao

DEPOSITO GENERAL

Farmacia Vergés.—Tortosa

Primeras Materias para Abonos

Guenos de todas clases

**J. SAMARRA ESPUNY**

Tortosa Calle Reus, 8

**DR. J. FERRER**

Especialista de enfermedades de mujeres y niños.—PARTOS

P. Catedral, 3, pral. 1.ª Tortosa

**NEUMOSOL**

Medicamento heroico para toda clase de enfermedades bronquiales y pulmonares

Catarros, bronquitis, etc., etc

**NEUMOSOL**

se vende en todas las buenas Farmacias de España y Ultramar

**NEUMOSOL**

es el Rey de la medicación bronco-pulmonar

Probarlo es curarse

**Ismael Garcia**

Méico-Dentista

Enfermedades boca y dientes.—Estracciones, empastes, aparatos en caucho y en oro, etc., etc.

Plaza Nueva del Valt, 3, pral.

(al lado del Puente de Piedra)

Consulta: de 10 a 1 y de 5 a 7.

Festivos: de 10 a 12.